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AOS QUATORZE DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS 

NOVE HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

TRIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA E TEVE A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR, 

CELSO NICÁCIO DA SILVA, CLAUDIO SARNIK, FABIO ALCEU FERNANDES, FRANCISCO 

CARLOS CABRINI, LUCINEIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA, VANDERLEI FRANCISCO DE 

OLIVEIRA, TATIANA ASSUITI NOGUEIRA E WILSON ROBERTO DAVID MOTA. AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. ANTES DE INICIAR A SESSÃO, 

O SENHOR PRESIDENTE CEDEU O USO DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO DO 

SENHOR JUIZ DOUTOR SERGIO BERNARDINETTI, QUE FALOU A RESPEITO DAS 

ATIVIDADES DA ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E ASSISTÊNCIA AOS CONDENADOS – APAC 

EM ARAUCÁRIA. APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-VICE-

PRESIDENTE, VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES, FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO E, NA SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR FRANCISCO CARLOS 

CABRINI, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR, QUE FOI APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. EM SEGUIDA, A PRIMEIRA-SECRETÁRIA, 

VEREADORA AMANDA NASSAR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE 

LEI NºS 2072/2017, 2073/2017, 2074/2017, 2075/2017, 2077/2017, 2078/2017, 2079/2017, 

2080/2017, 2082/2017, 2083/2017 E 2085/2017, TODOS DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI NºS 92/2017, 93/2017 E 94/2017, TODOS DE AUTORIA DA 

VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; PROJETO DE LEI Nº 95/2017, DE 

AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA; PROJETO DE LEI Nº 96/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO; EMENDAS DE AUTORIA DA 

VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA AO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL; INDICAÇÕES NºS 682/2017 E 683/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES NºS 687/2017, 688/2017, 

719/2017, 722/2017, 723/2017 E 724/2017, TODAS DE AUTORIA DA VEREADORA LUCINEIA 

DE JESUS FERREIRA DE LIMA; INDICAÇÃO Nº 718/2017, DE AUTORIA DA VEREADORA 

TATIANA ASSUITI NOGUEIRA; INDICAÇÕES NºS 700/2017, 701/2017, 702/2017, 703/2017, 

705/2017, 706/2017, 707/2017, 709/2017, 710/2017, 711/2017 E 716/2017, TODOS DE AUTORIA 
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DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; INDICAÇÕES NºS 657/2017, 

658/2017, 659/2017, 684/2017, 685/2017, 689/2017, 690/2017, 691/2017, 704/2017, 712/2017 E 

715/2017, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; 

REQUERIMENTO Nº 81/2017, DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO 

SILVA NASSAR; REQUERIMENTOS NºS 90/2017, 91/2017 E 93/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; OFÍCIOS EXTERNOS NºS 643, 653, 656 E 659/2017, 

DA SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO; E OFÍCIO Nº 7247, DA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. NA SEQUÊNCIA, A VEREADORA AMANDA NASSAR FEZ A 

LEITURA DAS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS FEZ 

USO DA PALAVRA O VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES, QUE FALOU A RESPEITO DA 

REALIZAÇÃO DA PALESTRA NA CÂMARA MUNICIPAL COM O TEMA DEPRESSÃO, A 

DOENÇA DO SÉCULO XXI, QUE CONSIDEROU BASTANTE PRODUTIVA, COM A DISCUSSÃO 

AMPLA DO TEMA, E AGRADECEU A TODOS QUE PARTICIPARAM DA ATIVIDADE. 

CONVIDOU A TODOS PARA PARTICIPAR DO EVENTO SOBRE AS CONSTELAÇÕES 

FAMILIARES, QUE SERÁ REALIZADO NA CÂMARA MUNICIPAL NO PRÓXIMO DIA 

DEZESSEIS, A PARTIR DAS DEZOITO HORAS E TRINTA MINUTOS, QUANDO ESTARÁ 

PRESENTE A SENHORA ELZA CARVALHO, RESPONSÁVEL PELO ESPAÇO VIVER E 

CONVIVER, DE CURITIBA, E DISSE QUE SERÁ UMA GRANDE OPORTUNIDADE DE 

CONHECER ESTE TRABALHO. O VEREADOR RELATOU O CASO EM QUE PRECISOU 

LEVAR SUA FILHA PARA SER ATENDIDA PELO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL DE 

ARAUCÁRIA, E PARABENIZOU OS PROFISSIONAIS QUE ATENDEM A POPULAÇÃO 

NAQUELA UNIDADE DE SAÚDE COM RAPIDEZ E EFICIÊNCIA, E DISSE QUE AQUELE 

ESPAÇO DEVE SER MANTIDO. PARABENIZOU OS DIRETORES DE ESCOLAS PELA 

PASSAGEM DO DIA DO DIRETOR, NO ÚLTIMO DIA ONZE DESTE MÊS. O VEREADOR 

COMENTOU QUE QUANDO SE CANDIDATOU PARA VEREADOR DE ARAUCÁRIA, FOI O 

ÚNICO CANDIDATO QUE NÃO TEVE AS CONTAS DA CAMPANHA APROVADAS, BASEADO 

NA OCORRÊNCIA DE IRREGULARIDADE DURANTE A MESMA, E COMUNICOU QUE ONTEM 

SAIU A DECISÃO DO JUIZ ELEITORAL DOUTOR CARLOS RITZMANN, QUE APÓS O 

TRABALHO DE TODA SUA EQUIPE NA ANÁLISE DO RESPECTIVO PROCESSO, 

RECONHECEU A APROVAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DE SUA CAMPANHA 

ELEITORAL, SIGNIFICANDO QUE SEU MANDATO ESTÁ DENTRO DA LEI, SOB MAIS 

NENHUM RECURSO. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, NEM ALGO 

A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O SENHOR 

PRESIDENTE INFORMOU O POSICIONAMENTO DAS COMISSÕES NOS PARECERES 
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EXARADOS PARA OS PROJETOS EM PRIMEIRA VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. A VEREADORA 

TATIANA ASSUITI NOGUEIRA QUESTIONOU OS VEREADORES SE TODOS ESTAVAM 

APTOS A VOTAR O PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL, QUE TRATA DA DEFINIÇÃO DO VALOR DAS OBRIGAÇÕES DE PEQUENO 

VALOR NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, EM VOTAÇÃO NESTA SESSÃO, POIS 

TEM CONHECIMENTO DE QUE AO MENOS TRÊS DOS VEREADORES TÊM PARENTES 

CONSANGUÍNEOS OU CÔNJUGES QUE MANIFESTAM INTERESSES NO PROJETO DE LEI, 

PORQUE TÊM AÇÕES AJUIZADAS NO MUNICÍPIO. A VEREADORA SOLICITOU QUE O 

PROJETO TIVESSE ADIADA SUA VOTAÇÃO, TENDO EM VISTA QUE HÁ UMA 

CONTRADIÇÃO NA LEI ORÇAMENTÁRIA ENVIADA PELO PREFEITO COM A JUSTIFICATIVA 

DESTE PROJETO, E DISSE QUE JÁ ANULOU UMA VEZ A VOTAÇÃO DESTE PROJETO, E 

PELO QUE ESTÁ VENDO, VAI TER QUE NOVAMENTE ANULAR ESTA VOTAÇÃO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA, SUBSCRITA PELOS VEREADORES FRANCISCO 

CABRINI, LUCINÉIA DE LIMA, VANDERLEI DE OLIVEIRA, AMANDA NASSAR E CLAUDIO 

SARNIK AO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. O 

VEREADOR CLAUDIO SARNIK, COMO LÍDER DO PPS – PARTIDO POPULAR SOCIALISTA DE 

ARAUCÁRIA, DISSE QUE APÓS ENTENDIMENTO COM O VEREADOR LEANDRO PRETO E 

MEMBROS DO SEU PARTIDO, DECIDIU INFORMAR O POSICIONAMENTO FAVORÁVEL AO 

PROJETO DE LEI ENVIADO PELO PREFEITO. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA DISSE 

QUE ESTA EMENDA QUER REVOGAR UMA LEI QUE NÃO EXISTE, PORQUE FOI ANULADA, 

PORTANTO, A EMENDA NEM DEVERIA SER VOTADA, POIS TODOS OS PROJETOS 

APROVADOS NOS DIAS VINTE E NOVE E TRINTA DE JUNHO DO CORRENTE ANO FORAM 

ANULADOS POR DECISÃO JUDICIAL. O PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DISSE QUE A EMENDA FOI APRESENTADA SEGUINDO ORIENTAÇÃO JURÍDICA. A EMENDA 

FOI APROVADA POR OITO VOTOS FAVORÁVEIS E UM VOTO CONTRÁRIO DA VEREADORA 

TATIANA NOGUEIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR LEANDRO PRETO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA Nº 01, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA 

ASSUITI NOGUEIRA AO ARTIGO PRIMEIRO DO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. REPROVADA PELA MAIORIA DOS PRESENTES, COM 

OITO VOTOS CONTRÁRIOS E UM VOTO FAVORÁVEL DA VEREADORA TATIANA 

NOGUEIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR LEANDRO PRETO. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DE EMENDA Nº 02, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA 

AO ARTIGO PRIMEIRO DO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. REPROVADA PELA MAIORIA DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS 
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CONTRÁRIOS E UM VOTO FAVORÁVEL DA VEREADORA TATIANA NOGUEIRA, COM 

AUSÊNCIA DO VEREADOR LEANDRO PRETO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE 

EMENDA Nº 03, DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA AO ARTIGO 

SEXTO DO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. 

REPROVADA PELA MAIORIA DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS CONTRÁRIOS E UM 

VOTO FAVORÁVEL DA VEREADORA TATIANA NOGUEIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

LEANDRO PRETO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA Nº 04, DE AUTORIA DA 

VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA AO ARTIGO SÉTIMO DO PROJETO DE LEI Nº 

1999/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. REPROVADA PELA MAIORIA DOS 

PRESENTES, COM OITO VOTOS CONTRÁRIOS E UM VOTO FAVORÁVEL DA VEREADORA 

TATIANA NOGUEIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR LEANDRO PRETO. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, DE INICIATIVA DO 

PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “DEFINE, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, O 

VALOR DAS OBRIGAÇÕES DE PEQUENO VALOR, NOS TERMOS DO ARTIGO 100, § 3º E § 4º 

DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL, COM REDAÇÃO DADA PELA EMENDA CONSTITUCIONAL Nº 

62, DE 9 DE DEZEMBRO DE 2009”. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA PARABENIZOU O 

VEREADOR CLAUDIO SARNIK PELA SUA INDICAÇÃO PARA LIDERANÇA DO SEU PARTIDO 

NA CÂMARA E PEDIU-LHE QUE, COMO LÍDER, RETIRASSE O PROJETO DE LEI DE 

VOTAÇÃO POR UM PERÍODO DE TRINTA DIAS, POSSIBILITANDO A REALIZAÇÃO DE UMA 

AUDIÊNCIA PÚBLICA COM A PARTICIPAÇÃO DOS SINDICATOS, OAB ARAUCÁRIA, 

SERVIDORES E CIDADÃOS, PARA SE COLETAR MAIORES INFORMAÇÕES DA PREFEITURA 

SOBRE AS MUDANÇAS, PORQUE ESTÁ SE CONSTATANDO CONTRADIÇÃO COM AS LEIS 

ORÇAMENTÁRIAS APROVADAS PELO LEGISLATIVO. O VEREADOR CLAUDIO SARNIK 

INFORMOU QUE SEU PARTIDO É FAVORÁVEL AO PROJETO DE LEI E NÃO VAI SOLICITAR 

SUA RETIRADA DA VOTAÇÃO. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA COMENTOU QUE O 

GOVERNO MUNICIPAL ESTÁ INTERESSADO EM RETIRAR DIREITOS SOCIAIS QUE AO 

LONGO DO TEMPO FORAM CONQUISTADOS, E QUE SÃO DETERMINADOS POR AQUELES 

QUE NUNCA UTILIZARAM AS POLÍTICAS PÚBLICAS, E ESTÃO DEIXANDO OS DIREITOS 

DOS SERVIDORES E OS DIREITOS DAS PESSOAS, COLOCANDO NA FRENTE OS 

INTERESSES PARTICULARES, E AFIRMOU QUE AS POLÍTICAS PÚBLICAS DEVEM 

COMEÇAR DE BAIXO PARA CIMA E NÃO DE CIMA PARA BAIXO, E QUE PARECE QUE O 

GOVERNO É FORMADO POR PESSOAS QUE NUNCA ANDARAM DE ÔNIBUS, OS FILHOS 

ESTUDAM EM ESCOLAS PARTICULARES E TÊM PLANO DE SAÚDE, E DISSE QUE 

ARAUCÁRIA TEM QUE PARAR COM ISSO E A VEREADORA SE PERGUNTA O QUE 
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PODERIA FAZER, E QUE ESTÁ FAZENDO SUA PARTE, DE NÃO TIRAR O DIREITO 

ADQUIRIDO DA POPULAÇÃO, POIS SEMPRE SOBRA PARA AS PESSOAS QUE PAGAM 

SEUS IMPOSTOS, E QUE A POPULAÇÃO É QUE PAGA O SALÁRIO DOS VEREADORES, 

POR ISSO, OS VEREADORES TÊM QUE TRABALHAR A FAVOR DA POPULAÇÃO, E NÃO EM 

FAVOR DO INTERESSE PRÓPRIO. DISSE QUE A AÇÃO TOMADA PELO EXECUTIVO OS 

VEREADORES TEM QUE FISCALIZAR E NÃO CONCORDAR COM TUDO O QUE O 

EXECUTIVO FAZ, E DISSE QUE, COM ISSO, QUEM ESTÁ PERDENDO É A POPULAÇÃO, É O 

SERVIDOR. O VEREADOR FABIO ALCEU DISSE QUE OS VEREADORES NÃO ESTÃO 

TRABALHANDO CONTRA A POPULAÇÃO, OS SERVIDORES OU OS SINDICATOS, MUITO 

PELO CONTRÁRIO, TRABALHAM A FAVOR DA POPULAÇÃO, E DISSE QUE TEM PARENTES 

QUE TRABALHAM NA ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO QUE TAMBÉM REQUERERAM SUAS 

PROGRESSÕES E NÃO SE ESTÁ TIRANDO DIREITOS DE NINGUÉM. DISSE QUE O 

CRITÉRIO PARA O PAGAMENTO ESTÁ SENDO O JUDICIAL. A VEREADORA TATIANA 

NOGUEIRA DISSE QUE O VEREADOR FABIO ALCEU É UM DOS VEREADORES QUE ESTÁ 

IMPEDIDO DE VOTAR ESTE PROJETO. O VEREADOR FABIO ALCEU DISSE QUE A 

QUESTÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO TEM QUE SER LEVADA EM CONSIDERAÇÃO ATÉ 

NA QUESTÃO DE COMO OS SERVIÇOS SERÃO PRESTADOS PARA A POPULAÇÃO, 

FRENTE AO QUE JÁ ESTÁ SENDO IMPLANTADO, NO MONTANTE DE TRINTA E OITO 

MILHÕES DE REAIS QUE, POR IMPOSIÇÃO JUDICIAL, TERÃO QUE SER PAGOS, COM O 

PRAZO DE TRINTA A SESSENTA DIAS, POR ISSO, A PREFEITURA NÃO TEM COMO FAZER 

ESTES PAGAMENTOS DE IMEDIATO APÓS O DEFERIMENTO, POIS A PARTIR DE CERTO 

VALOR DEVE FAZER PARTE DO ORÇAMENTO PARA O ANO SEGUINTE, E REITEROU QUE 

OS VEREADORES ESTÃO TRABALHANDO EM FAVOR DA POPULAÇÃO. O PROJETO FOI 

APROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, OBTENDO OITO VOTOS FAVORÁVEIS E UM 

VOTO CONTRÁRIO DA VEREADORA TATIANA NOGUEIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

LEANDRO PRETO, COM A EMENDA APROVADA INCLUÍDA. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 72/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR WILSON ROBERTO DAVID MOTA. SÚMULA: “DECLARA DE 

UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E ASSISTÊNCIA AOS CONDENADOS – 

APAC, CONFORME ESPECIFICA”. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA COMENTOU, AINDA 

EM RELAÇÃO AO ARTIGO SEXTO DO PROJETO DE LEI Nº 1999/2017, ANTERIORMENTE 

VOTADO, QUE O MESMO CRIA TRIBUTO E, PORTANTO, NÃO PODERIA ENTRAR EM VIGOR 

COM A PUBLICAÇÃO, E QUE A LEI ORÇAMENTÁRIA EXISTE PARA SE CRIAR OS 

RECURSOS PARA SE PAGAR OS SERVIDORES E QUE QUANDO SE DISSE QUE NÃO HÁ 
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RECURSOS FINANCEIROS NÃO É VERDADE, POIS O PREFEITO AFIRMOU QUE EXISTEM 

MAIS DE CEM MILHÕES DE REAIS EM CAIXA. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 80/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

SÚMULA: “DENOMINA DE RUA FRANCISCO KOSIBA LOGRADOURO PÚBLICO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR FABIO ALCEU DISSE 

QUE O PROJETO SURGIU DE UMA REUNIÃO COM A COMUNIDADE DE CAMPINA DAS 

PEDRAS, TRATANDO-SE DE UM TRECHO QUE NÃO CONTA COM ILUMINAÇÃO PÚBLICA E 

PERCORRE REGIÃO ONDE RESIDEM FAMILIARES DO SENHOR FRANCISCO KOSIBA, 

INCLUSIVE ALGUNS REPRESENTANTES DA FAMÍLIA SE ENCONTRAM PRESENTES NO 

PLENÁRIO DESTA SESSÃO PARA ACOMPANHAR ESTA VOTAÇÃO. DISSE QUE ESTA 

NOMINAÇÃO É UM RECONHECIMENTO PELO TRABALHO DESTE CIDADÃO QUE 

CONTRIBUIU PARA O DESENVOLVIMENTO DAQUELA REGIÃO. O PROJETO FOI 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 81/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES. SÚMULA: “ALTERA DENOMINAÇÃO DE TRECHO DA RUA PEDRO CZANOVSKI 

PARA RUA AUGUSTO BORKOWSKI , CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR ROBERTO 

MOTA COMENTOU QUE HÁ MUITOS ANOS RECEBEU REIVINDICAÇÃO DA FAMÍLIA 

BORKOWSKI PARA DENOMINAÇÃO PARA ESTA VIA, MAS QUE NÃO FOI POSSÍVEL NA 

ÉPOCA PORQUE A PREFEITURA HAVIA EMITIDO UM DECRETO NOMINANDO TODA A 

EXTENSÃO DESTA RUA, POR ISSO, O VEREADOR SOLICITOU QUE POSSA SUBSCREVER 

A AUTORIA DO PROJETO JUNTAMENTE COM O VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. O 

VEREADOR FABIO ALCEU COMENTOU QUE SE O VEREADOR HOUVESSE FALADO 

ANTECIPADAMENTE A RESPEITO DO PROJETO JÁ O TERIA SUBSCRITO ANTES DE 

ENTRAR EM VOTAÇÃO, E QUE O MESMO ESTÁ À DISPOSIÇÃO DO VEREADOR ROBERTO 

MOTA PARA SUBSCREVÊ-LO, COM O OBJETIVO DE FACILITAR A SITUAÇÃO DOS 

MORADORES EM RELAÇÃO AO USO DO CEP – CÓDIGO DE ENDEREÇAMENTO POSTAL, 

ONDE ENFRENTAM DIFICULDADES PARA RECEBER CORRESPONDÊNCIAS PELA GRANDE 

EXTENSÃO DA RUA PEDRO CZANOVSKI, BEM COMO, PELO FATO DO SENHOR AUGUSTO 

BORKOWSKI TER RESIDIDO SEMPRE COM SUA FAMÍLIA NA REGIÃO, E AGRADECEU AOS 

REPRESENTANTES DA FAMÍLIA PRESENTES NO PLENÁRIO, E DISSE QUE O PROJETO 

TAMBÉM HOMENAGEIA A FAMÍLIA PELA CONTRIBUIÇÃO QUE TEM DADO AO 

DESENVOLVIMENTO DO MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU A RESPEITO DA REGIÃO DE 

CAMPINA DAS PEDRAS, ONDE PARTICIPOU DE REUNIÃO COM A COMUNIDADE PARA 
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OUVIR AS REIVINDICAÇÕES, DAS QUAIS ESTÃO SENDO RESOLVIDAS HOJE AS 

DENOMINAÇÕES DESTAS RUAS, BEM COMO, A QUESTÃO DE QUE FOI IMPLANTADA UMA 

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ESGOTOS NA REGIÃO, QUE ESTÁ CAUSANDO 

TRANSTORNOS DEVIDO AO MAU CHEIRO QUE SE ESPALHA, E DISSE QUE JÁ ENTROU  

EM CONTATO COM A SANEPAR PARA TRATAR DO ASSUNTO EM BUSCA DE UMA 

SOLUÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. O 

SENHOR PRESIDENTE INFORMOU AOS VEREADORES QUE O PROJETO DE LEI Nº 

2069/2017, QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO PARA O EXERCÍCIO 

DE 2018, ESTÁ ABERTO PARA RECEBIMENTO DE EMENDAS E O PRAZO TERMINA NA 

SESSÃO DO DIA VINTE E OITO DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSETE. FINDADA A 

ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL E FEZ USO DA 

PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA, QUE COMENTOU 

SOBRE A CONJUNTURA NACIONAL E QUE AS REFORMAS EFETIVAS COM AS PERDAS DE 

DIREITOS TRABALHISTAS PROMOVIDAS, TANTO PELO GOVERNO NO ÂMBITO NACIONAL 

COMO TAMBÉM MUNICIPAL, TÊM COMO RESULTADO A PRECARIZAÇÃO DO TRABALHO 

COM O SALÁRIO DOS TRABALHADORES, O CONGELAMENTO DOS GASTOS PÚBLICOS 

COM A EDUCAÇÃO, JÁ HÁ MAIS DE VINTE ANOS, A PRIVATIZAÇÃO E TERCEIRIZAÇÃO 

DOS SERVIÇOS PÚBLICOS, O AUMENTO DO DESEMPREGO, PRINCIPALMENTE NA NOSSA 

CIDADE, QUE É UMA DAS QUE MENOS GERARAM EMPREGOS NOS DOIS PRIMEIROS 

QUADRIMESTRES DESTE ANO, SENDO UMA CIDADE TÃO RICA E, AO MESMO TEMPO, 

TÃO POBRE, COM O AUMENTO DA DESIGULADADE SOCIAL E DA POBREZA, BEM COMO, 

COM O AUMENTO DOS CASOS DE SUICÍDIOS NA CIDADE NO ÚLTIMO ANO. REITEROU 

QUE AS PESSOAS ESTÃO PENSANDO NA POLÍTICA PÚBLICA DE CIMA PARA BAIXO E NÃO 

DE BAIXO PARA CIMA, E QUE PELO ERRO DOS GOVERNANTES DESDE HÁ MUITO TEMPO 

QUEM PAGA PELOS ERROS É O POVO E DISSE QUE OS GOVERNANTES NÃO PODEM 

ESQUECER QUE QUEM PAGA OS SALÁRIOS DELES SÃO OS TRABALHADORES, QUE 

TRABALHAM QUASE SEIS MESES DO ANO PARA PAGAR OS IMPOSTOS, PARA SE TER AO 

MENOS SAÚDE, SEGURANÇA E EDUCAÇÃO, QUE É O QUE O POVO HOJE NÃO TEM, 

ASSIM COMO, ATÉ OS DIREITOS QUE JÁ FORAM CONQUISTADOS ELES QUEREM 

CORTAR. A VEREADORA DISSE QUE SOUBE QUE AGORA O EXECUTIVO TAMBÉM QUER 

CORTAR AS LINHAS DE ÔNIBUS D’AMPEZZO E SANTA CLARA, ONDE A REGIÃO DO TUPI 

JÁ FOI AFETADA NO COMEÇO DESTA GESTÃO DO PREFEITO, POR FALTA DE 

PLANEJAMENTO. DISSE QUE A PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA SERVE EXATAMENTE PARA 

PREVER AS DESPESAS E PLANEJAR AS AÇÕES, COMO O PAGAMENTO DOS ATRASADOS 
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PARA OS SERVIDORES E LEMBROU QUE FOI PROPOSTA DE CAMPANHA DO PREFEITO 

ACABAR COM A FILA DAS CRECHES E, NO ENTANTO, ELE QUER DIMINUIR O NÚMERO DE 

CRECHES EM ARAUCÁRIA, COLOCANDO CRIANÇAS DE TRÊS A QUATRO ANOS DE IDADE 

NA ESCOLA, SENDO QUE O PLANO DE EDUCAÇÃO CONTEMPLA A ESCOLHA DOS PAIS 

PARA O PERÍODO INTEGRAL OU MEIO PERÍODO PARA A CRIANÇA, POR ISSO, DISSE QUE 

JUNTO COM O GABINETE DO VEREADOR LEANDRO PRETO, ESTÁ CADASTRANDO AS 

MÃES QUE ESTÁO SENDO PREJUDICADAS PARA ENTRAR NA JUSTIÇA PARA 

ASSEGURAR O DIREITO DAS CRIANÇAS. DISSE QUE NÃO É CONTRA O DIREITO DE 

TODAS AS CRIANÇAS FREQUENTAREM A ESCOLA E SIM A FAVOR, MAS QUE É CONTRA O 

RETROCESSO, E QUE DEVE HAVER MAIS VAGAS DE CRECHES E NÃO TIRAR A VAGA DE 

QUEM JÁ A TEM. DISSE QUE SEU PAPEL NA CÂMARA É O DE FISCALIZAR E COBRAR DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. DISSE QUE O PROBLEMA DE FALTA DE CRECHES JÁ EXISTE HÁ 

MUITO TEMPO E, PORTANTO, JÁ DEVERIA TER SIDO RESOLVIDO E ESTÃO EM 

CONSTRUÇÃO APENAS QUATRO UNIDADES DAS DEZESSEIS QUE FORAM PROMETIDAS. 

DISSE QUE NÃO PODE HAVER RETROCESSO NEM TIRAR O DIREITO DAS PESSOAS. O 

VEREADOR FABIO ALCEU COMENTOU QUE O PLANO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO É BEM 

CLARO ONDE DIZ QUE É OPÇÃO O ATENDIMENTO DE PERÍODO INTEGRAL OU PARCIAL E 

QUE SE ESTÁ SENDO VERIFICADO DE QUE FORMA VAI SER IMPLANTADO EM 

ARAUCÁRIA, POIS EXISTE UMA PROGRAMAÇÃO PARA IMPLANTAÇÃO APENAS DO 

PERÍODO PARCIAL, TRAZENDO DIFICULDADES PARA OS PAIS E MÃES QUE TRABALHAM 

E NÃO TÊM CONDIÇÕES DE PAGAR UMA ESCOLA PARA O OUTRO MEIO PERÍODO DE UM 

OU MAIS FILHOS. FALOU DOBRE O CASO DE MAIS UM ACIDENTE NO CRUZAMENTO DAS 

RUAS ALFREDO PARODI COM HEITOR ALVES GUIMARÃES E QUE JÁ FEZ VÁRIAS 

INDICAÇÕES SOBRE OS PROBLEMAS DESTE TRECHO DA CIDADE, INCLUSIVE SOBRE A 

EXISTÊNCIA DE UM ESTACIONAMENTO QUE DIFICULTA A VISÃO DOS MOTORISTAS QUE 

ACESSAM A HEITOR ALVES GUIMARÃES, E DISSE QUE VAI SOLICITAR NOVAMENTE À 

SECRETARIA DE URBANISMO PARA QUE TOMEM ALGUMA PROVIDÊNCIA PARA 

RESOLVER A SITUAÇÃO PERIGOSA QUE PODE CAUSAR ACIDENTES FATAIS. O 

VEREADOR ROBERTO MOTA PARABENIZOU OS SENHORES MARQUES, JOE, CATURAGI, 

DOUTOR SIDNEI E RICARDO ESCHER, QUE FAZEM PARTE DA ASSOCIAÇÃO APAC, ASSIM 

COMO, O PRESIDENTE DO LEGISLATIVO, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, BEM COMO, 

OS VEREADORES DA CÂMARA PELA APROVAÇÃO NESTA SESSÃO DO PROJETO DE LEI 

Nº 72/2017, DE SUA AUTORIA, E DISSE QUE A ÁREA ESCOLHIDA PARA A ASSOCIAÇÃO É 

MUITO POSITIVA, ATÉ PELA LOCALIZAÇÃO GEOGRÁFICA. AGRADECEU AO VEREADOR 
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FABIO ALCEU POR PERMITIR SUA SUBSCRIÇÃO AO PROJETO DE LEI Nº 81/2017, QUE 

ALTERA DENOMINAÇÃO DE TRECHO DA RUA PEDRO CZANOVSKI PARA RUA AUGUSTO 

BORKOWSKI, POIS QUANDO FOI SOLICITADO AO VEREADOR, EM OUTRA OCASIÃO, FEZ 

O LEVANTAMENTO DAS COORDENADAS GEOGRÁFICAS E, ANTES QUE PUDESSE 

APRESENTAR O RESPECTIVO PROJETO DE LEI, A PREFEITURA PUBLICOU UM DECRETO 

DENOMINANDO A VIA EM TODA A SUA EXTENSÃO, MATANDO QUALQUER POSSIBILIDADE 

DE SE APRESENTAR O PROJETO DE LEI, SEM LEVAR EM CONTA QUE A FAMÍLIA 

CZANOVSKI PUDESSE ABRIR MÃO DA DENOMINAÇÃO DIFERENTE NESTE TRECHO, 

PORTANTO, O REFERIDO PROJETO DE LEI VEM CORRIGIR UMA SITUAÇÃO EMBARAÇOSA 

ENVOLVENDO NOMES DE FAMÍLIAS TRADICIONAIS DE NOSSA CIDADE, POR UMA 

INTERFERÊNCIA INDEVIDA DA PREFEITURA NA OCASIÃO. NÃO HAVENDO MAIS 

ORADORES INSCRITOS, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PARABENIZOU O VEREADOR CLAUDIO SARNIK PELA LIDERANÇA DO PPS DE ARAUCÁRIA 

NA CÂMARA MUNICIPAL, CONSIDERANDO QUE FOI UMA ESCOLHA MUITO ACERTADA, SE 

TRATANDO DE UMA PESSOA TRABALHADORA, QUE MUITO BEM REPRESENTA A 

POPULAÇÃO DA REGIÃO DE COLÔNIA CRISTINA, E DISSE QUE TUDO O QUE O 

VEREADOR FAZ É PELO BEM DA POPULAÇÃO. AGRADECEU A PRESENÇA DO JUIZ 

SERGIO BERNARDINETTI PELO PRONUNCIAMENTO A RESPEITO DA ASSOCIAÇÃO APAC 

QUE COM CERTEZA TRARÁ MUITOS BENEFÍCIOS PARA A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA, 

DANDO A CHANCE PARA AS PESSOAS QUE QUEREM SE REINTEGRAR NA SOCIEDADE, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 

 


